
П Р О Т О К О Л 
тридцать первого заседания Тюменской областной Думы 

седьмого созыва 

 
12 сентября 2024 года                                                                                         10:00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал –  
Сайфитдинов Ф.Г., председатель Тюменской областной Думы 
 
Присутствовали: 
в Большом зале заседаний Тюменской областной Думы 
депутаты областной Думы 
из 47 – 42 
 

 
Анохин Александр Николаевич 
 

- избирательный округ № 15, 
 

Артюхов Андрей Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Баранчук Юрий Александрович 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Ваховский Олег Викторович 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Ващенко Денис Валерьевич 
 

- избирательный округ № 4, 

Величко Оксана Александровна 
 

- избирательный округ № 21, 

Вершинин Иван Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Винников Игорь Викторович 
 

- избирательный округ № 7, 

Гальченко Олег Анатольевич 
 

- избирательный округ № 14, 

Голодюк Валерий Иванович - избирательный округ № 11, 
 

Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
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Зеленский Александр Александрович 
 

- избирательный округ № 8, 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 

Лазарев Андрей Николаевич 
 

- избирательный округ № 19, 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна 
 

- избирательный округ № 12, 
 

Майер Владимир Яковлевич 
 

- избирательный округ № 16, 

Медведев Сергей Михайлович 
 

- избирательный округ № 18, 
 

Моргун Андрей Анатольевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Плотников Дмитрий Вячеславович 
 

- избирательный округ № 2, 

Резяпова Галина Александровна 
 

- избирательный округ № 9, 

Рейн Виктор Александрович 
 

- избирательный округ № 23, 

Савченко Николай Юрьевич 
 

- избирательный округ № 20, 
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Сайфитдинов Фуат Ганеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Салмин Алексей Павлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Соколова Ирина Борисовна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Сысоев Владимир Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Трубин Глеб Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 

Фомин Владимир Иванович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Фролов Дмитрий Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Цупикова Лариса Дмитриевна 
 

- избирательный округ № 1, 

Чепайкин Анатолий Петрович 
 

- избирательный округ № 13, 

Чуйко Роман Сергеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Шевчик Наталья Александровна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Регина Чаутатовна 
 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ». 

 
Отсутствовали: 
депутаты областной Думы 
из 47 – 5 
 

 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области», 
 

Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Чепик Александр Федорович  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области». 

  
Приглашенные 
в Большом зале заседаний областной Думы: 
 

 
 
 

Моор Александр Викторович 
 

- Губернатор Тюменской области, 

Кузнечевских  
Ольга Александровна 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Белявский Павел Викторович 
 

- заместитель Губернатора 
Тюменской области, 
 

Валеев Эрнест Абдулович 
 

- депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

представители прокуратуры, иных федеральных органов власти, заместители 
Губернатора Тюменской области, представители исполнительных органов власти, 
представители органов государственной власти Ханты-Мансийского         
автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа, органов 
местного самоуправления, Почетные граждане Тюменской области, руководители 



6 

 

 

 

общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. О назначении на должности мировых судей ........................................................... 10 
2. О назначении представителей от Тюменской областной Думы  
в квалификационную комиссию при адвокатской палате Тюменской области ......... 11 
3. Об информации Управления Федеральной налоговой службы по Тюменской 
области о поступлении налоговых платежей, страховых взносов в Фонд 
пенсионного  и социального страхования Российской Федерации  и задолженности 
по ним по состоянию на 01.07.2024 ............................................................................. 12 
4. Об отчете об исполнении областного бюджета  за первое полугодие 2024 года 13 

5. О проекте закона Тюменской области № 2400-07  «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области  «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый 
период  2025 и 2026 годов» .......................................................................................... 15 
6. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в Закон Тюменской 
области «Об областном бюджете  на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» ........................................................................................................ 18 

7. О проекте закона Тюменской области № 2403-07 «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области на 2024 год  и на плановый период 
2025 и 2026 годов» ........................................................................................................ 19 

8. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в Закон Тюменской 
области «О бюджете территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области на 2024 год и на плановый период   
2025 и 2026 годов» ........................................................................................................ 21 

9. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в Закон Тюменской 
области «О Счетной палате Тюменской области» ..................................................... 21 

10. О проекте закона Тюменской области № 2393-07 «О внесении изменения  
в статью 51 Устава Тюменской области» .................................................................... 22 

11. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 51 Устава 
Тюменской области» ..................................................................................................... 23 

12. О проекте закона Тюменской области № 2391-07  «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области  и о внесении изменений в статью 14 
Закона Тюменской области «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» ..................................................... 23 

13. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 1 Закона 
Тюменской области  «О перераспределении полномочий между органами местного 
самоуправления Тюменской области и органами государственной власти 
Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области  «О порядке распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области» ..................................................................................................... 25 

14. О проекте закона Тюменской области № 2395-07  «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об обеспечении тишины и покоя граждан   
в Тюменской области» .................................................................................................. 26 
15. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 1 Закона 
Тюменской области «Об обеспечении тишины и покоя граждан в Тюменской 
области» ......................................................................................................................... 27 
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16. О проекте закона Тюменской области № 2405-07 «О наделении 
Голышмановского городского округа Тюменской области и Заводоуковского 
городского округа Тюменской области статусом муниципальных округов и внесении 
изменений в отдельные законы Тюменской области» ............................................... 28 
17. О Законе Тюменской области «О наделении Голышмановского городского 
округа Тюменской области и Заводоуковского городского округа Тюменской области 
статусом муниципального округа  и о внесении изменений в отдельные законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 29 
18. О проекте закона Тюменской области № 2389-07  «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в Тюменской области» ................................................ 30 

19. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 3 Закона 
Тюменской области «О поддержке социально ориентированных некоммерческих 
организаций в Тюменской области» ............................................................................ 31 
20. О проекте закона Тюменской области № 2392-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 31 
21. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 32 
22. О проекте закона Тюменской области № 2394-07 «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О развитии внутреннего и въездного 
туризма  в Тюменской области» ................................................................................... 32 

23. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 3 Закона 
Тюменской области  «О развитии внутреннего и въездного туризма  в Тюменской 
области» ......................................................................................................................... 33 
24. О проекте закона Тюменской области № 2397-07 «О внесении изменения  
в статью 5 Закона Тюменской области «Об организации медицинской помощи 
населению Тюменской области» .................................................................................. 34 

25. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 5 Закона 
Тюменской области «Об организации медицинской помощи населению Тюменской 
области» ......................................................................................................................... 35 
26. О проекте закона Тюменской области № 2398-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 36 
27. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 36 
28. О проекте закона Тюменской области № 2385-07 «Об установлении  
Дня многодетной семьи  в Тюменской области»......................................................... 37 
29. О Законе Тюменской области «Об установлении Дня многодетной семьи  
в Тюменской области» .................................................................................................. 38 
30. О проекте закона Тюменской области № 2388-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 39 
31. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 40 
32. О проекте закона Тюменской области № 2390-07 «О внесении изменений  
в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области «Об особенностях регулирования 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции  
в Тюменской области» .................................................................................................. 40 
33. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в статьи 2 и 4 Закона 
Тюменской области  «Об особенностях регулирования оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции  в Тюменской области» ..................... 42 

34. О проекте закона Тюменской области № 2399-07 «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «Об автомобильных дорогах, дорожной 
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деятельности, организации дорожного движения  и организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси в Тюменской области» ................................... 42 
35. О Законе Тюменской области «О внесении изменения  в статью 3 Закона 
Тюменской области  «Об автомобильных дорогах, дорожной деятельности, 
организации дорожного движения и организации перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси  в Тюменской области» ...................................................................... 43 
36. О проекте закона Тюменской области № 2404-07  «О внесении изменений  
в статью 3 Закона Тюменской области «О регулировании лесных отношений   
в Тюменской области» .................................................................................................. 44 

37. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в статью 3 Закона 
Тюменской области «О регулировании лесных отношений в Тюменской области» 45 
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ВОПРОСЫ «С ГОЛОСА» 
 

О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы. 
 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Сайфитдинов Ф.Г. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект повестки был сформирован на основе предложений 
комитетов и постоянной комиссии областной Думы и рассмотрен на заседании 
Совета Думы. 

 
Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Предложение принимается. 
 
Лосева И.В. – предлагается дополнить вопрос «О награждении Почетной грамотой 
Тюменской областной Думы». 
 
Чепайкин А.П. – предлагается дополнить вопрос «О награждении Почетной 
грамотой Тюменской областной Думы». 
 

Предлагается дополнить вопрос «О награждении Почетной грамотой 
Тюменской областной Думы» кандидатурами, внесенными комитетом областной 
Думы по экономической политике и природопользованию и постоянной комиссией 
областной Думы по вопросам депутатской этики и регламентным процедурам. 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Предложение принимается. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 

Утвердить повестку дня тридцать первого заседания областной Думы 
седьмого созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  О назначении на должности мировых судей  

 

Докладывали:  Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – комитет рассмотрел поступившее в Тюменскую областную Думу 
представление председателя Тюменского областного суда и заключение 
квалификационной коллегии судей Тюменской области о кандидатурах  
на должности мировых судей и рекомендует назначить Щеткову Ольгу 
Анатольевну на должность мирового судьи судебного участка № 3 Калининского 
судебного района г. Тюмени без ограничения срока полномочий. 

 
 Предлагается назначить Щеткову Ольгу Анатольевну на должность мирового 
судьи судебного участка № 3 Калининского судебного района города Тюмени  
без ограничения срока полномочий. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 

 
Соколова И.Б. – комитет рекомендует назначить Чуеву Алену Сергеевну  
на должность мирового судьи судебного участка № 9 Калининского судебного 
района г. Тюмени на 3-летний срок полномочий. 

 
Предлагается назначить Чуеву Алену Сергеевну на должность мирового 

судьи судебного участка № 9 Калининского судебного района города Тюмени  
на трехлетний срок полномочий. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 
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Постановление принято. 
 
Принесение присяги в торжественной обстановке (копия присяги 

прилагается). 
 

 
2. СЛУШАЛИ:  О назначении представителей от Тюменской областной 

Думы в квалификационную комиссию при адвокатской 
палате Тюменской области 

  
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – в Тюменскую областную Думу в связи с окончанием срока 
полномочий представителя от Тюменской областной Думы в квалификационной 
комиссии при адвокатской палате Тюменской области в срок, установленный 
постановлением Тюменской областной Думы, поступили материалы  
на 3 кандидатов. 

Первый поступивший кандидат – Куликова Ирина Николаевна, генеральный 
директор ООО «Центр пенсионного права», выдвинута депутатом Тюменской 
областной Думы Казанцевой Тамарой Николаевной. 

Второй кандидат – Ведмидь Светлана Эльмаровна, эксперт 1-й категории 
аппарата депутатской фракции «ЛДПР – Либерально-демократическая партия 
России» Тюменской областной Думы, выдвинута депутатом Тюменской 
областной Думы Сысоевым Владимиром Владимировичем. 

Третий кандидат – Паламарчук Татьяна Викторовна, директор  
ООО «Юридическая фирма Паламарчук и партнеры», выдвинута депутатом 
Тюменской областной Думы Ульяновым Владимиром Ильичом. Также данную 
кандидатуру поддержал Совет Тюменского регионального отделения 
Общероссийской общественной организации «Ассоциация юристов России». 

 
Предлагается провести рейтинговое голосование по кандидатурам  

в квалификационную комиссию при адвокатской палате Тюменской области. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается. 
 
Результаты рейтингового голосования по кандидатурам в квалификационную 

комиссию при адвокатской палате Тюменской области 
 

№ ФИО ЗА ПРОТИВ ВОЗД. 

1. Паламарчук Т.В. 42 0 0 

2. Ведмидь С.Э. 36 2 4 

3. Куликова И.Н. 5 21 4 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Назначить представителями от Тюменской областной Думы  
в квалификационную комиссию при адвокатской палате Тюменской области: 

Ведмидь Светлану Эльмаровну – эксперта I категории аппарата депутатской 
фракции «ЛДПР – Либерально-демократическая партия России» Тюменской 
областной Думы; 

Паламарчук Татьяну Викторовну – директора общества с ограниченной 
ответственностью Юридическая фирма «Паламарчук и партнеры». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Постановление принято. 

 
 
3. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной налоговой 

службы по Тюменской области о поступлении налоговых 
платежей, страховых взносов в Фонд пенсионного  
и социального страхования Российской Федерации  
и задолженности по ним по состоянию на 01.07.2024 

 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – поступления администрируемых Управлением доходов  
в консолидированный бюджет РФ и доходов в Фонд пенсионного и социального 
страхования Российской Федерации за отчетный период составили более  
307 млрд. руб., что на 77 млрд. руб., или на 33,5 %, выше показателей 
аналогичного периода 2023 года. 

Основными доходными источниками территориального бюджета является 
налог на прибыль организаций и налог на доходы физлиц, в общем объеме 
поступлений их доля составляет более 82 %. 

В отчетном периоде совокупные поступления страховых взносов в Фонд 
пенсионного и соцстрахования Российской Федерации составили  
60 млрд. 279 млн. руб., что на 13 млрд. 643 млн. руб., или на 29 %, выше 
показателей аналогичного периода 2023 года. 

По состоянию на 1 июля 2024 года совокупная задолженность по налогам  
и сборам, пеням и штрафам составила 37 млрд. 487 млн. руб., при этом 
задолженность по региональным налогам сократилась на 39 %, по местным 
налогам на 33 %. 

 
Ульянов В.И. – нельзя не выступить по данному вопросу, потому что действительно 
следует отметить, бесспорно, активную работу налоговой службы  
по наполнению, по получению или взысканию налогов и пополнению бюджета 
Тюменской области – это раз. 

Второй момент, я бы хотел отметить то, что мы имеем увеличение налоговых 
доходов от деятельности наших предприятий, это тоже плюс, т.е. экономика 
Тюменской области развивается, поэтому я вполне поддерживаю  
то постановление, которое предложено нам на голосование. 

 

Докладывали: Величко О.А. 
Выступили: Ульянов В.И. 
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Предлагается информацию УФНС России по Тюменской области  
о поступлении налоговых платежей, страховых взносов в Фонд пенсионного  
и социального страхования Российской Федерации и задолженности по ним  
по состоянию на 01.07.2024 принять к сведению и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию УФНС России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей, страховых взносов в Фонд пенсионного и социального 
страхования Российской Федерации и задолженности по ним по состоянию  
на 01.07.2024 принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
4. СЛУШАЛИ:  Об отчете об исполнении областного бюджета  

за первое полугодие 2024 года 

 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – доходы областного бюджета за первое полугодие 2024 года 
составили 139 млрд. 241 млн. 372 тыс. руб. Годовой план исполнен на 56,5 %.  

В первом полугодии 2024 года объем налоговых и неналоговых доходов 
областного бюджета составил 132 млрд. 641 млн. 883 тыс. руб., или 55,7 %  
к годовому плану. 

Основными доходными источниками в структуре поступлений налоговых  
и неналоговых доходов в областном бюджете являются: налог на прибыль 
организаций – 71 % и налог на доходы физлиц – 13,1 %. 

Расходы областного бюджета в первом полугодии текущего года 
профинансированы в сумме 144 млрд. 49 млн. 791 тыс. руб., или 44,6 %  
от уточненного годового плана. 

В первом полугодии 2024 года осуществлялась реализация  
30 госпрограмм Тюменской области, на финансирование которых были 
направлены средства в объеме 117 млрд. 231 млн. 466 тыс. руб., или 46,4 %  
от уточненного годового плана. 

В общем объеме расходов областного бюджета расходы на исполнение 
госпрограмм Тюменской области составили 81,4 %. 

 
Таранов М.В. – полное выступление см. в стенограмме. 
 

Докладывали: Величко О.А., Таранов М.В. 
Выступили: Вершинин И.С., Майер В.Я., Ковин В.А., Лазарев А.Н., 

Ульянов В.И. 
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Вершинин И.С. – сегодня депутаты фракции ЛДПР не могут поддержать 
предложенный документ – отчет об исполнении регионального бюджета  
за полугодие. 

Нас беспокоит низкое исполнение по отдельным значимым отраслям – это 
ЖКХ, дорожное хозяйство, ряд показателей в соцсфере, например в культуре. 

Так, развитие АПК – исполнение к плану чуть больше 19 %, защита 
населения, территорий от ЧС – 35 %, недропользование, охрана окружающей 
среды – 29 %, развитие культуры, в том числе дополнительное образование 
детей, – 10 %, ряд других направлений также вызывают вопросы. 

При самой хорошей наполненности бюджета, если мы не успеваем грамотно 
осваивать эти средства, если Счетная палата Тюменской области из года в год 
выявляет одни и те же нарушения в сфере госзакупок в контрактной системе,  
то такая ситуация не может не вызывать вполне объективные вопросы наших 
земляков, в связи с чем сегодня мы не поддержим предложенный документ  
об отчете, будем смотреть по динамике реализации программ в течение 
оставшегося периода бюджетного года. 

 
Майер В.Я. – приятно отметить, что за цифрами стоят вполне реальные 
результаты. Я хотел сказать о том, как выполняется программа по замене 
деревянных школ.  

Стабильное выполнение бюджета за этот период позволило ввести  
3 школы: две – в Вагайском: Карагайскую и Иртышскую, и одну школу – 
Овсянниковскую, в поселке, это в Тобольском районе. 

Я предлагаю то постановление, которое нам предложил председатель 
комитета, поддержать. 

 
Лазарев А.Н. – я тоже хотел бы поддержать отчет об исполнении первого 
полугодия и как, имея отношение к транспортному строительству, хотел бы тоже 
отметить, что в областном центре активно ведутся работы по решению 
транспортных заторов на Московском и Червишевском трактах  
со строительством транспортных развязок, по приведению сети дорог  
в нормативное состояние.  

 
Ковин В.А. – бюджет выполнен более чем на 55 %, по доходам имеется в виду, 
даже на 56,5 %, по расходам в суммовом выражении еще больше, и для этого 
был сделан определенный, я бы сказал, серьезный, фундаментированный 
подход по переходящим остаткам 2023 года.  

Что касается недофинансирования, коллеги, хочу вас заверить, и конкретно 
по отрасли агропромышленного комплекса, что на то есть объективные причины,  
и об этом Владимир Николаевич Чейметов на комитете уже объяснял, что 
поменялась нормативно-правовая база, нормативно-правовые отношения. 
Заведен ряд единых подходов  в лице федерального центра региона, входящих 
субъектов, и была необходимость поменять эти подходы через соглашения.  

 
Ульянов В.И. – это исполнение бюджета и перспективы до конца 2024 года.  

Что мы видим? Корректировка в сторону увеличения  
на 30 млрд. 360 млн. 889 тыс. руб., т.е. на 12,8 % к утвержденному. Это хорошо 
или плохо? Это, конечно, хорошо. 

Далее, мы отмечаем рост бюджета за счет выросших налогов на прибыль 
организаций на 14,5 млрд. руб., это означает, что экономика области работает  
с ростом. 
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Поэтому я полагаю, что исполнение бюджета с перспективой  
второго полугодия, оно вполне дает основание нам поддержать наше 
Правительство об исполнении бюджета по первому полугодию и принять 
постановление. 

 
Предлагается отчет об исполнении областного бюджета за первое полугодие 

2024 года принять к сведению и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Отчет об исполнении областного бюджета за первое полугодие 2024 года 
принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – законопроектом предлагается доходы областного бюджета  
на 2024 год увеличить на 32 млрд. 787 млн. 358 тыс. руб., или на 13,3 %. 
Уточненный план по доходам составит 270 млрд. 208 млн. 888 тыс. руб. 

План 2024 года по налогам и неналоговым доходам предлагается увеличить 
на 30 млрд. 360 млн. 889 тыс. руб. и утвердить в объеме  
268 млрд. 525 млн. 665 тыс. руб. 

Расходы областного бюджета на 2024 год предлагается увеличить  
на 52 млрд. 681 млн. 865 тыс. руб., или на 18,2 %. Уточненный план по расходам 
составит 342 млрд. 745 млн. 22 тыс. руб.  

Расходы областного бюджета на финансирование государственных 
программ Тюменской области в 2024 году предлагается увеличить  
на 45 млрд. 766 млн. 911 тыс. руб., или на 21,2 % и утвердить их в объеме  
261 млрд. 826 млн. 768 тыс. руб., что составляет 76,4 % от общего объема 
расходов областного бюджета. 

 
Таранов М.В. – полное выступление см. в стенограмме. 
 

5. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2400-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» 

 
Докладывали: 

 
Величко О.А., Таранов М.В. 

Выступили: Казанцева Т.Н., Ковин В.А., Омаров Э.З., Рейн В.А., 
Таранов М.В., Ульянов В.И., Фомин В.И., Сысоев В.В., 
Чуйко Р.С. 
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Казанцева Т.Н. – Михаил Валерьевич, скажите, пожалуйста, почему не добавлены 
средства на строительство жилья маневренного фонда? Сегодня очень много 
проблем, я проехала районы, особенно меня удивило Голышманово, где дома 
разваливаются, люди могут вообще погибнуть от падения кирпича, но мер 
никаких не принимается, а маневренного фонда у нас практически нет. Мне 
отвечают на мои запросы, что переселять некуда, маневренного фонда нет, все.  

Таранов М.В. – Тамара Николаевна, компетенции и полномочия приобретения 
маневренного фонда – это полномочия органов местного самоуправления, 
соответственно, соответствующие расходы предусмотрены в местных бюджетах.  

Поэтому и мы понимаем, что органы местного самоуправления сталкиваются 
помимо всего прочего вот с этой еще проблемой – отсутствие предложений  
на рынке жилья, которое соответствует социальным нормам. Это одна  
из причин, почему, в общем-то, в некоторых случаях идет неисполнение даже  
в пределах плановых назначений местных бюджетов по данной статье. 

 
Омаров Э.З. – высокие доходы региона, это в первую очередь, как мы понимаем, 
благодаря доходам бизнеса в реальном секторе экономики, который смог 
адаптироваться в этот сложный период, несмотря на сложности с санкциями, 
находя уникальные решения по логистике, по оплатам за товары, услуги, по сути, 
не имеем никакого дефицита для производства товаров и услуг, это с одной 
стороны.  

И с другой стороны, региональная политика, развитие инвестиционного 
климата, поддержки позволили нам создать уникальную ситуацию, при которой 
доходы предприятий растут, растут налоговые отчисления, и мы имеем с вами 
возможность планово увеличивать как доход, так и расходы. 

Эту работу нужно отметить, это взаимодействие нужно отметить. Мы с вами 
яркие свидетели поступательного развития экономики благодаря нашему 
четкому взаимодействию.  

 
Ульянов В.И. – рост бюджета за счет выросших налогов на прибыль организаций  
на 14,5 млрд. руб., т.е. еще раз надо констатировать – экономика растет. 

Но что бы я хотел отметить и, учитывая, что у меня 8 муниципальных 
районов 24-го округа, это более 30 % муниципальных образований, так это, что 

предусмотрено выделение межбюджетных трансфертов местным бюджетам  
в 2024 году дополнительно 14 млрд. 971 млн. руб., и общая сумма трансфертов 
составит более 106 млрд. руб., это 31,2 % от годового бюджета Тюменской 
области.  

 
Сысоев В.В. – в первую очередь хотел бы поблагодарить наших 
налогоплательщиков, предпринимателей, которые такими темпами позволяют 
нам наполнять доходную часть, а также Управление Федеральной налоговой 
службы и Департамент финансов за хорошую работу по наполнению бюджета  
и работу с нашими налогоплательщиками. 

Хочется выделить увеличение следующих расходов бюджета:  
это увеличение средств на оказание мер социальной поддержки детям из семей 
военнослужащих, проходящих военную службу в Вооруженных Силах 
Российской Федерации, и очень важно, что Правительство Тюменской области 
руку держит на пульсе и находит возможность увеличивать и увеличивать 
поддержку по этому направлению. 

Строительство социальных объектов, детских садов в микрорайоне 
Мелиораторов в г. Тюмени, 7 школ в Ярковском, Уватском, Вагайском, 
Тобольском районах, в микрорайоне Березняковский г. Тюмени.  
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Учебные корпуса Тюменского медицинского колледжа надо тоже начать 
расширять. У нас большая потребность сегодня в медсестрах и фельдшерах. 

Приветствуем принятие решения по строительству судов для организации 
переправы в г. Тобольске, очень важное и нужное решение. Монополию 
перевозчиков пора разрушать.  

Выделяются средства на установку станций очистки воды в блочно-
модульном исполнении из открытого источника в р. Ишим в с. Абатское, блочной 
станции подготовки питьевой воды в Ялуторовском районе.  

И уже сегодня надо посмотреть в будущее, административный центр Тюмень 
активно развивается, и появляются потребности, и люди об этом на встречах 
говорят, полноценно, о выставочном комплексе, многофункциональной ледовой 
арене, детской областной больнице, театре оперы и балета и расширении 
кольцевой автодороги от Мельникайте до Ямской. 

Фракция ЛДПР поддержит данный законопроект, и будем голосовать «за». 
 
Рейн В.А. – при утверждении прогноза на 24-й и последующие 25-й и 26-й годы мы 
с вами, и при обсуждении бюджета, все-таки согласились с консервативным 
сценарием, а это совершенно было обоснованно. Мы работаем также с учетом 
продолжающихся санкций. 

В этом году серьезные испытания идут с учетом природных испытаний,  
мы выдержали паводок, здесь четко сработала команда руководства области  
и, безусловно, органов местного самоуправления. 

Идет также сложный, будем говорить, сегодня уборочный процесс, и при 
всем этом коллеги правильно абсолютно отметили, что нужно, безусловно, 
сказать слова благодарности и отметить очень серьезную работу Правительства 
области, команды всей органов местного самоуправления, налоговых служб, 
бизнеса нашего, и то, что мы сегодня утверждаем, будем говорить, с добавками 
бюджет до конца года с очень серьезными по всем направлениям, это дорогого 
сто ит. 

 
Чуйко Р.С. – я со своей стороны хочу тоже отметить то, что не только сам наш 
бюджет является социально ориентированным, но даже его корректировки 
имеют социально ориентированный вектор. 

Хочу, независимо от того, что действительно и климатические были 
катастрофы, которые требуют финансовых средств, тем  
не менее в рамках данной корректировки выделяются средства на социально 
незащищенные категории населения, детям-сиротам более полумиллиарда 
рублей, которые будут дополнительно выделены на приобретение жилья. 

 
Ковин В.А. – стало уже доброй традицией, я бы сказал, закономерностью  
в последние годы, это происходит системно, мы с вами проводим корректировку 
в сторону увеличения и доходной, и расходной части бюджета, текущий 
финансовый год – не исключение, и это отрадно. 

 
Фомин В.И. – в продолжение слов моих коллег хотел бы сказать, что готовность 
Правительства на существующую ситуацию, инвестиционную готовность, уже 
перечисляли количество социальных объектов, т.е. это очень важно, именно 
достижение расходных показателей при таком росте бюджета.  

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2400-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном 
бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом 
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результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2400-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном бюджете  
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов» и принять постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
    
   42 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 

 
 

6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете  
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» 
 

Докладывали: Величко О.А. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – проект подготовлен в связи с уточнением параметров бюджета 
фонда на 2024 год и предусматривает увеличение доходов и расходов бюджета 
фонда на 55 млн 626 тыс. руб. 

Доходы бюджета фонда предлагается утвердить в объеме  
35 млрд. 848 млн. 9 тыс. руб., расходы в объеме –  
36 млрд. 939 млн. 253 тыс. руб.  

Расходы на здравоохранение в структуре расходов бюджета фонда 
составляют 36 млрд. 672 млн. 26 тыс. руб. 

 
Трубин Г.А. – почему-то система немного с запозданием работает, это я про 
компьютерную систему. 

К Юрию Борисовичу у меня вопрос про штрафы, они превысили плановый 
показатель на 121 %, с чем Вы это связываете и как планируется решать этот 
вопрос? 
Гиберт Ю.Б. – штрафы в качестве экспертных мероприятий, их нельзя 
спрогнозировать, и они формируются на год на основании предыдущих 3 лет, 
выводится среднее число, и формируется бюджет на год.  

И хочу обратить внимание, что те средства, которые накладываются  
на лечебные учреждения в виде штрафов, они переходят в бюджет, как в бюджет 
федерального фонда, так и в бюджет территориального фонда, в виде 
нормированного страхового запаса, который используется также в приобретении  
и ремонте медицинского оборудования в лечебных учреждениях  
и профессиональной подготовке среднего и высшего медицинского персонала  
в лечебных учреждениях. 

 
Казанцева Т.Н. – по каким статьям будет сокращено финансирование  
из-за огромного дефицита бюджета, на миллиард 91 млн. руб.? 
Гиберт Ю.Б. – это остатки средств на начало года, переходящие остатки на начало 
года. 

 
Чуйко Р.С. – подскажите, пожалуйста, а какой объем средств в бюджете тратится 
на оплату услуг ОМС, которые оплачиваются именно частным клиникам, которые 
привлекаются к оказанию этих услуг? 
Гиберт Ю.Б. – частное лечебное учреждение должно заявиться на следующий год  
в систему ОМС, т.е. если частная компания не заявилась до 1 сентября, то она не 
участвует на следующий год в данной системе.  

Есть определенный показатель, это всероссийский показатель, где 
альтернативу должны оказывать частные медицинские организации в объеме  
10 %. 

 

7. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2403-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов» 

Докладывали:  Величко О.А. 

 

   Выступили:   Гиберт Ю.Б., Казанцева Т.Н., Трубин Г.А.,  
Чуйко Р.С., Шевчик Н.А. 
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Трубин Г.А. – штрафы и санкции на возмещение значительно превысили плановые 
показатели на 121 %, или на 25 млн. руб., при этом 90 % составляют средства  
от применения страховыми медицинскими организациями санкций за нарушения, 
выявляемые при проведении контроля объемов, сроков, качества услуг 
медицинской помощи.  

То есть сегодня по факту наши страховые компании взыскивают и с наших 
больниц огромные суммы, вместо того чтобы повышать качество медицинских 
услуг, сегодня все занимаются судами, все занимаются штрафами, и эта система 
никак не может найти выход. 

 
Шевчик Н.А. – мы рассматриваем вопрос о корректировке бюджета ТФОМС,  
и, конечно, затрагивая проблемы, которые сейчас прозвучали, хотела бы 
высказать свое мнение. 

Первое, все-таки у нас, мы сегодня имеем сбалансированную программу 
госгарантий, которая обеспечивает наших граждан оказанием медицинской 
помощи, мало того, большого количества высокотехнологичной помощи 
практически повсеместно. 

Второе, когда мы говорим сегодня об экспертизе, о штрафах, которые имеют 
медорганизации, да, это не очень хорошо, но ведь вся экспертиза ведется  
в соответствии с порядком утвержденным, точно так же, как должна вестись вся 
документация медорганизации в соответствии с требованиями, потому что это 
финансы. Везде за документами следует финансирование и правильное 
оформление документов. 

И я бы хотела сказать, что наш фонд медстрахования – это очень 
профессиональная команда специалистов, и они точно так же замотивированы  
в том, чтобы максимальное количество средств было в системе госгарантий  
и, естественно, приходило в наши организации, поэтому здесь есть вопрос 
взаимной работы над теми моментами, которые выявляются как дефекты. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2403-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О бюджете 
территориального фонда обязательного медицинского страхования Тюменской 
области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2403-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О бюджете территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Тюменской области на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов» с учетом результатов правовой  
и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 
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Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

Постановление принято. 
 
 
8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в Закон Тюменской области «О бюджете территориального 
фонда обязательного медицинского страхования 
Тюменской области на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов» 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов» и принять постановление по данному 
вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Тюменской области на 2024 год  
и на плановый период 2025 и 2026 годов». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 

 
Постановление принято. 
 
 

9.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О Счетной палате Тюменской 
области» 

                             
Докладывали: Величко О.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – на заседании областной Думы 13 июня данный законопроект был 
принят в 1-м чтении. К законопроекту поступили замечания, предложения, 
изложенные в таблице поправок. 
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Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О Счетной палате Тюменской области» с учетом 
принятых поправок и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О Счетной палате Тюменской области» с учетом 
принятых поправок. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

Постановление принято. 
 
 

10.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2393-07  
«О внесении изменения в статью 51 Устава Тюменской 
области»  
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается статью 51 Устава Тюменской 
области дополнить новым видом муниципального образования – 
«муниципальный округ». Это связано с тем, что Федеральным законом № 87-ФЗ 
внесены изменения в 131-й Федеральный закон и введен новый вид 
муниципального образования – «муниципальный округ».  

Также данным федеральным законом устанавливаются требования  
к городским и муниципальным округам и порядок преобразования городских 
округов в муниципальные округа в случаях несоответствия установленным 
критериям. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2393-07 «О внесении изменения в статью 51 Устава Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2393-07  
«О внесении изменения в статью 51 Устава Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 

  
 



23 

 

 

 

Присутствовало 
депутатов в зале 

    
   42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 

                                  
     
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 51 Устава Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 51 Устава Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 
12. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2391-07  

«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской 
области «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области  
и органами государственной власти Тюменской области  
и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» 
 

Докладывали:  Соколова И.Б. 
Выступили: Киселев А.В., Чуйко Р.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – данный проект закона Тюменской области внесен в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 

11.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 51 Устава Тюменской области» 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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Тюменской области в связи с обращением администрации городского округа  
г. Тюмень. 

Законом Тюменской области № 5 «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области» к полномочиям органов местного 
самоуправления городского округа г. Тюмень в отношении земельных участков, 
госсобственность на которые не разграничена, отнесено обеспечение 
освобождений земельных участков от самовольно установленных 
металлических гаражей, погребов и контейнеров. 

В целях решения органами местного самоуправления вопросов местного 
значения большой объем реализуемых полномочий направлен на поддержание 
территорий муниципального образования в должном санитарном, эстетическом 
состоянии и ее благоустройства. 

В первую очередь данные полномочия ориентированы на обеспечение  
и повышение комфортности условий проживания граждан. 

Законопроектом предлагается наделить органы местного самоуправления 
городского округа г. Тюмень полномочием по обеспечению освобождения 
земельных участков не только от самовольно установленных металлических 
гаражей, погребов и контейнеров, как это определено действующей редакцией 
областного закона, а от всех видов самовольно установленных некапитальных 
строений, сооружений – это киоски, навесы, голубятни, шлагбаумы, бетонные 
полусферы и другие некапитальные строения. 

 
Чуйко Р.С. – я хотел бы поддержать, спасибо, уважаемые коллеги, данную норму, 
но у меня такой вопрос: эта норма будет действовать только в г. Тюмени или 
другие могут тоже пользоваться округа? 

Киселев А.В. – она будет действовать только в г. Тюмени. Напомню, что по закону 
органы госвласти субъекта распоряжаются неразграниченными землями  
в Тюмени, Тюменском районе, эта норма только для Тюмени. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2391-07 «О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами местного самоуправления 
Тюменской области и органами государственной власти Тюменской области  
и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2391-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами местного самоуправления 
Тюменской области и органами государственной власти Тюменской области  
и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

  
13. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 1 Закона Тюменской области  
«О перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении 
изменений в статью 14 Закона Тюменской области  
«О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между 
органами местного самоуправления Тюменской области и органами 
государственной власти Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 
Закона Тюменской области «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 1 
Закона Тюменской области «О перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления Тюменской области и органами государственной власти 
Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области «О порядке распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
42 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 

ПЕРЕРЫВ. 15 МИНУТ. 
 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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14. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2395-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской 
области «Об обеспечении тишины и покоя граждан  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Соколова И.Б. 
Баранчук Ю.С., Вершинин И.С. 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается внести изменения в часть 2 статьи 1 
Закона Тюменской области № 3 «Об обеспечении тишины и покоя граждан  
в Тюменской области» и отнести действия юридических лиц, индивидуальных 
предпринимателей, осуществляющих работы по сбору и транспортированию 
ТКО, совершаемые в период с 13 до 15 часов ежедневно, к случаям, на которые 
не распространяются положения данного закона Тюменской области, т.е. это 
очередной шаг в сторону чистоты, порядка и экологии. 

 
Вершинин И.С. – на комитете мы уже критиковали нашего регионального 
оператора, и нашей фракции кажется, что то большое количество вопросов, 
связанных с его работой по уборке ТКО, по контейнерным площадкам, вряд ли 
связано именно с этими двумя часами, когда они якобы не могут выполнять свою 
работу. Мы считаем, что работать нужно эффективней, работать нужно лучше. 

Фракция ЛДПР авансом поддерживает данную инициативу, если 
действительно она позволит региональному оператору лучше работать, и мы 
увидим позитивную динамику, почему нет, а так мы считаем, что жалобы нашего 
населения, они связаны не с этой проблемой, а в целом с работой 
регионального оператора. 

 
Баранчук Ю.А. – по статистике, озвученной на комитете, а мы этот вопрос подробно 
очень рассматривали, жалоб на нарушение тишины и покоя граждан действиями 
по вывозу мусора в обеденное именно время в адрес уполномоченных органов  
не поступало. 

Есть отдельные жалобы, но это нарушение тишины в утренние часы, т.е. они 
тоже немногократны. 

Так вот, если мы сегодня принимаем предложенные решения, то это,  
по большому счету, реальный ресурс, который оператор должен будет 
использовать для своевременного вывоза ТКО, чтобы нареканий со стороны 
населения было как можно больше. Ну а если же мы не примем, то я думаю, что  

в ближайшее время оператор будет вынужден обратиться к Правительству  
с вопросом об увеличении тарифа в силу того, что необходимо больше техники, 
больше транспорта и т.д., и т.п. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2395-07 «О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«Об обеспечении тишины и покоя граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2395-07  

«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«Об обеспечении тишины и покоя граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   40 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Ковин В.А., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

15. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об обеспечении 
тишины и покоя граждан в Тюменской области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «Об обеспечении тишины и покоя граждан  
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 1 
Закона Тюменской области «Об обеспечении тишины и покоя граждан  
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 39  
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Ковин В.А., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
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16. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2405-07 
«О наделении Голышмановского городского округа 
Тюменской области и Заводоуковского городского округа 
Тюменской области статусом муниципальных округов и 
внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Соколова И.Б. 
Сысоев В.В., Ульянов В.И. 

 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Соколова И.Б. – законопроектом предлагается в соответствии с пунктом 1 части 2  
статьи 2 Федерального закона № 87-ФЗ, частью 10 статьи 13 Федерального 
закона № 131-ФЗ наделить Голышмановский городской округ Тюменской области 
статусом муниципального округа Голышмановский муниципальный округ 
Тюменской области с административным центром в рабочем поселке 
Голышманово, Заводоуковский городской округ Тюменской области статусом 
муниципального округа Заводоуковский муниципальный округ Тюменской 
области с административным центром в г. Заводоуковске. 

Также в связи с изменением статуса муниципальных образований  
законопроектом предлагается внести соответствующие изменения  
в 30 областных законов. 

 

Ульянов В.И. – на заседании комитета по госстроительству и местному 
самоуправлению данный законопроект не поддержали наши коллеги из ЛДПР.  

       Справочно информирую их о том, что при принятии федерального закона,  
в соответствии с которым мы должны привести в соответствие статус наших 
бывших муниципальных, городских округов, фракция ЛДПР в полном составе 
голосовала за принятие данного федерального закона. 

 
Сысоев В.В. – информирую своего коллегу, который только что выступал, что 
фракция ЛДПР в полном составе поддержала изменения в Устав Тюменской 
области, где эти вопросы законодательством были отражены. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2405-07 «О наделении Голышмановского городского округа Тюменской области  
и Заводоуковского городского округа Тюменской области статусом муниципальных 
округов и внесении изменений в отдельные законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2405-07  
«О наделении Голышмановского городского округа Тюменской области  
и Заводоуковского городского округа Тюменской области статусом муниципальных 
округов и внесении изменений в отдельные законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 36 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
17. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О наделении 

Голышмановского городского округа Тюменской области 
и Заводоуковского городского округа Тюменской области 
статусом муниципального округа  
и о внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О наделении 
Голышмановского городского округа Тюменской области и Заводоуковского 
городского округа Тюменской области статусом муниципальных округов и внесении 
изменений в отдельные законы Тюменской области» с новым наименованием  
«О наделении Голышмановского городского округа Тюменской области  
и Заводоуковского городского округа Тюменской области статусом муниципального 
округа и о внесении изменений в отдельные законы Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О наделении Голышмановского 
городского округа Тюменской области и Заводоуковского городского округа 
Тюменской области статусом муниципальных округов и внесении изменений  
в отдельные законы Тюменской области» с новым наименованием  
«О наделении Голышмановского городского округа Тюменской области  
и Заводоуковского городского округа Тюменской области статусом муниципального 
округа и о внесении изменений в отдельные законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 36 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 
 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

18. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2389-07  
«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «О поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – расширен федеральный перечень видов деятельности для 
признания некоммерческих организаций социально ориентированными, в том 
числе добавлена деятельность в сфере поддержки семьи и материнства, 
отцовства и детства и в сфере развития семейных форм устройства детей  
в семью.  

В связи с изменением федерального законодательства нам необходимо 
внести изменения в наш областной закон в целях исключения дублирования  
в региональном законе норм, которые устанавливают виды деятельности 
СОНКО для признания их социально ориентированными. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2389-07 «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области  
«О поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций  
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2389-07  
«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области «О поддержке 
социально ориентированных некоммерческих организаций в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
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19. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О поддержке 
социально ориентированных некоммерческих 
организаций в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Швецова О.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в Тюменской области» и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 
Закона Тюменской области «О поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
20. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2392-07  

«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – вносятся изменения в ряд законов Тюменской области в части 
корректировки наименования организаций соцобслуживания и индивидуальной 
программы реабилитации инвалидов, также изменения названий поставщиков 
соцуслуг и дополнения нормы о проведении работодателями абилитационных 
мероприятий и другие уточняющие правки. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2392-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2392-07  

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
22. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2394-07  

«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – предлагается дополнить полномочия органов госвласти Тюменской 
области в сфере туризма полномочием по утверждению положения  
об аттестационной комиссии, которая непосредственно осуществляет 
аттестацию экскурсоводов или гидов. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2394-07 «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области  
«О развитии внутреннего и въездного туризма в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2394-07  
«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области «О развитии 
внутреннего и въездного туризма в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

23. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области  
«О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Швецова О.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
      

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «О развитии внутреннего и въездного 
туризма в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 
Закона Тюменской области «О развитии внутреннего и въездного туризма  
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

24. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2397-07  
«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской 
области «Об организации медицинской помощи 
населению Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В. 
Нефедьев В.А., Трубин Г.А., Ульянов В.И. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – устанавливаются правовые основания для осуществления 
розничной торговли лекарственными препаратами для медицинского 
применения в сельских населенных пунктах, в которых сегодня отсутствуют 
аптеки, т.е. торговля будет разрешена всем обособленным подразделениям 
медорганизаций, которые имеют лицензию на фармацевтическую деятельность. 

 

Нефедьев В.А. – проблема снабжения лекарственными препаратами населения, 
особенно проживающего в сельской местности и на отдаленных территориях, 
имеет высокую значимость.  

Во многих регионах страны есть населенные пункты, где нет аптек, лишены 
жители возможности приобретения лекарств. Это особенно актуально для 
социально чувствительных групп населения, таких как ветераны, пенсионеры, 
инвалиды. 

 
Ульянов В.И. – бесспорно, это важно для сельских территорий, особенно 
удаленных и маленьких населенных пунктов, поскольку необходим, я бы 
отметил, как раз региональный государственный контроль, потому что  
с качеством лекарств могут быть проблемы. 

 
Трубин Г.А. – мы поддержим данный законопроект, но тем не менее в Госдуме уже 
долгое время разрабатывается законопроект о передвижных аптеках, может 
быть, это снизило бы часть нагрузки с государства и бизнес бы нас поддержал 
таким образом.  

      
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2397-07 «О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«Об организации медицинской помощи населению Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2397-07  

«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«Об организации медицинской помощи населению Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 

 
25. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 5 Закона Тюменской области «Об организации 
медицинской помощи населению Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 5 Закона Тюменской области «Об организации медицинской помощи 
населению Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 5 
Закона Тюменской области «Об организации медицинской помощи населению 
Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
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26. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2398-07  
«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – предлагается корректировка двух областных законов в части 
уточнения понятийного аппарата и наименования субъектов пробации.  

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2398-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2398-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

27. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» с учетом принятых поправок и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» с учетом принятых поправок. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
28. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2385-07  

«Об установлении Дня многодетной семьи  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В. 
Резяпова Г.А., Салмин А.П., Ульянов В.И.,  
Чуйко Р.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – законопроектом предлагается в Год семьи установить в Тюменской 
области День многодетной семьи в третье воскресенье сентября. 

В январе этого года наш Президент издал Указ № 63 «О мерах социальной 
поддержки многодетных семей». 

В нашем регионе стабильный рост численности семей, в том числе 
многодетных, только за последние 5 лет их стало на 38 % больше, и сейчас 
почти 40 тыс. многодетных семей проживает в нашем регионе. 

Совет законодателей России также рекомендовал органам власти субъектов 
рассмотреть этот вопрос – о создании, инициировании Дня многодетной семьи. 

 

Салмин А.П. – еще задолго до того, как стал руководителем партпроекта «Крепкая 
семья», занимался вопросом демографии.  

       У нас 82 млн трудоспособного населения, и из них 15 млн сейчас – эмигранты. 
Если мы так дальше будем идти с демографической процедурой, то мы примерно 
к 40-м – 50-м годам можем получить 50 % трудоспособного населения из 80, по 
прогнозу это дети эмигрантов.      

       Поэтому, на мой взгляд, праздник правильный, он поможет на сегодняшний 
день, во всяком случае показать, проявить те многодетные семьи, которые есть, 
показать, что это хорошо, это здорово, потому что для нас это вопрос 
выживаемости. 

 
Резяпова Г.А. – меня насторожила цифра 600 неблагополучных семей и все 
размышления вокруг этого. 

Уважительное, заботливое отношение к многодетной семье в России сегодня 
все-таки становится социальной нормой. Стартовавший в этом году, 24-й год –  
Год семьи, указ Президента, названный Ольгой Владимировной, о мерах 
соцподдержки многодетных, конечно, закрепляют, продолжают закреплять это 
отношение уважительное на государственном уровне, и количество многодетных 
семей растет, многодетными становится быть модным даже. 
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В России таких семей сегодня 2 млн 400, семей, не количество человек в них 
проживающих, а именно семей, и рост численности многодетных семей – это уже  
и демографический тренд для большой Тюменской области.  

Принятие закона об установлении Дня многодетной семьи в Тюменской 
области обязательно будет способствовать развитию института многодетной 
семьи. И если мы хорошо постараемся, то этот день станет не только одним  
из эффективных живых инструментов государственной демографической 
политики, но еще и днем благодарения отцов и матерей за их великие труды в 
многодетной семье.  

 
Ульянов В.И. – сталкиваешься зачастую, что либо многодетная семья тоже может 
быть, не многодетная, но папа вдруг уходит, разводится с супругой, становится 
не папой, а сожителем, или с рабочего места уходит мама, полагая, что  
на пособие можно жить.  

Но, коллеги, касаемо пособия нам нужно посмотреть, и эта тема уже звучала, 
что не надо минимумом пособие ограничить, нужно поднять потолок пособия, 
чтобы эти как раз две проблемы решить.  

 
Чуйко Р.С. – я тоже хочу поделиться информацией, на комитете мы это активно 
обсуждали, как раз таки там вопрос был о деторождении. Опять же поддерживаю 
этот законопроект, очень важный тренд.  

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2385-07 «Об установлении Дня многодетной семьи в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2385-07 
«Об установлении Дня многодетной семьи в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

29. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об установлении  
Дня многодетной семьи в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Швецова О.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об установлении Дня 
многодетной семьи в Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «Об установлении Дня многодетной 
семьи в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Сысоев В.В., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
30. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2388-07  

«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Лосева И.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – проект закона разработан в связи с принятием Федерального закона 
от 29 мая 24-го года № 125-ФЗ. 

В связи с этим вносятся соответствующие корректировки в областные 
законы: «О предупреждении и ликвидации природных и техногенных 
чрезвычайных ситуаций межмуниципального и регионального характера»  
и «О пожарной безопасности». 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2388-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2388-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Сысоев В.В., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

31. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в некоторые 
законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Сысоев В.В., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
32. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2390-07  

«О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Тюменской 
области «Об особенностях регулирования оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Омаров Э.З. 

 
 
 



41 

 

 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – вышеназванный проект закона разработан в соответствии  
с Федеральным законом от 14 февраля 2024 года  
№ 6-ФЗ и который был принят в связи с многочисленными обращениями граждан 
по всей стране, которые указывали на проблемы, связанные с работой так 
называемых «наливаек» на первых этажах многоквартирных домов. 

Предлагается ограничить время розничной продажи алкогольной продукции 
при оказании услуг общественного питания с понедельника по четверг  
и в воскресенье с 22 часов до 8 часов по местному времени. В пятницу, субботу 
и в нерабочие праздничные дни, установленные Трудовым кодексом Российской 
Федерации, с 23 часов до 9 часов по местному времени. Исключение составляет 
период с 22 часов 31 декабря до 4 часов 1 января.  

 

Омаров Э.З. – эта норма на самом деле вызвала большую дискуссию в стране, не 
только в Тюменской области. Здесь вопрос стоял о развитии 
предпринимательства, о доходах бизнеса, соответственно, начислениях налогов 
в бюджеты регионов. 

Дискуссии все завершились примерно одинаково. Бизнес в большинстве 
своем поддержал эту норму, сознательно сокращая свои доходы, понимая, что 
безопасность, комфорт для граждан выше, чем небольшой доход, который они 
могут получить в ночное время, торгуя алкогольными напитками.  

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2390-07 «О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области  
«Об особенностях регулирования оборота этилового спирта, алкогольной  
и спиртосодержащей продукции в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2390-07  
«О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области  
«Об особенностях регулирования оборота этилового спирта, алкогольной  
и спиртосодержащей продукции в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
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33. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области  
«Об особенностях регулирования оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
 

Лосева И.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области «Об особенностях регулирования 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции  
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области «Об особенностях регулирования 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции  
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
34. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2399-07  

«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «Об автомобильных дорогах, дорожной 
деятельности, организации дорожного движения  
и организации перевозок пассажиров и багажа легковым 
такси в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – в числе изменений, внесенных в федеральные законы  
об организации дорожного движения, а также об автодорогах и дорожной 
деятельности, перераспределение органам власти субъектов Федерации 
полномочия по утверждению методических рекомендаций по определению 
размера  платы за пользование платными парковками и ее максимального 
размера на региональных, межмуниципальных и местных автодорогах. 
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Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2399-07 «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области  
«Об автомобильных дорогах, дорожной деятельности, организации дорожного 
движения и организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси  
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2399-07  
«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области  
«Об автомобильных дорогах, дорожной деятельности, организации дорожного 
движения и организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси  
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
35. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 3 Закона Тюменской области  
«Об автомобильных дорогах, дорожной деятельности, 
организации дорожного движения и организации 
перевозок пассажиров и багажа легковым такси  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 3 Закона Тюменской области «Об автомобильных дорогах, дорожной 
деятельности, организации дорожного движения и организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси в Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 
Закона Тюменской области «Об автомобильных дорогах, дорожной деятельности, 
организации дорожного движения и организации перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
36. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2404-07  

«О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской 
области «О регулировании лесных отношений  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Резяпова Г.А. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – законопроект разработан с целью защиты социальных прав граждан, 
являющихся участниками СВО, и членов их семей при реализации прав  
на использование древесины в целях строительства новых жилых домов, 
надворных и хозяйственных построек с учетом анализа соблюдения требований 
законодательства. 

Представленным законопроектом предлагается военнослужащим – 
участникам СВО, участникам операций по отражению вооруженного вторжения  
и членам их семей в первоочередном порядке предоставлять древесину в целях 
строительства новых жилых домов, надворных и хозяйственных построек. 

 

Резяпова Г.А. – реалии времени таковы, что особая забота государства, 
государственных региональных органов, общества в целом потребовалась новой 
категории наших граждан – участникам СВО, членам их семей. Число участников 
СВО и их семей неуклонно растет, мы это с вами тоже знаем. 

Тюменской областной Думой уже принят ряд законов, предусматривающих 
меры соцподдержки для этой категории, в том числе и вот сегодня при внесении 
изменений в бюджет на 24-й год и далее увеличены средства на меры 
поддержки для этой категории. 

Сегодня мы рассматриваем еще один законопроект, который 
предусматривает обеспечение прав участников СВО и членов их семей на 
использование древесины, для получения этой древесины для строительства 
новых жилых домов, надворных и хозяйственных построек в первоочередном 
порядке, при этом данная мера поддержки распространяется, так мы 
предложили, на детей – членов семей погибших, умерших, в возрасте до 23 лет 
при условии их обучения в образовательных организациях по очной форме 
обучения. 

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2404-07 «О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области  
«О регулировании лесных отношений в Тюменской области» с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
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вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2404-07  
«О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области  
«О регулировании лесных отношений в Тюменской области» с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
 
37. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в статью 3 Закона Тюменской области «О регулировании 
лесных отношений в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 3 Закона Тюменской области «О регулировании лесных отношений  
в Тюменской области» с учетом принятых поправок и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в статью 3 
Закона Тюменской области «О регулировании лесных отношений в Тюменской 
области» с учетом принятых поправок. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
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38. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2406-07 
«Об участии Тюменской области в концессионном 
соглашении в отношении объектов централизованных 
систем холодного водоснабжения и водоотведения 
муниципального образования Исетский муниципальный 
район» 
 

Докладывали: 
Выступили: 
 

Лосева И.В. 
Казанцева Т.Н., Ковин В.А., Левченко И.Г.,  
Медведев С.М., Моргун А.А., Тегенцев С.А.,  
Теньковский Н.В., Чуйко Р.С. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – законопроект подготовлен в целях определения  условий заключения 
концессионного соглашения в отношении объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения муниципального образования 
Исетский муниципальный район. 

Концессионное соглашение заключается на срок до 31 декабря  
2073 года. 

 

Казанцева Т.Н. – какова схема очистки стоков, какая схема будет применена  
в случае реализации этого соглашения? 

Тегенцев С.А. – на сегодняшний день с программой технических мероприятий 
предусмотрено создание канализационных очистных сооружений в с. Исетском, 
глубокая модернизация и строительство новых канализационных очистных 
сооружений в пос. Кировском, в рамках которых будет применена классическая 
схема биологической очистки отходов со сбросом после очистки в поверхностный 
водоисточник на основании разрешения на водопользование. 

 
Левченко И.Г. – в указанной информации говорится о том, что мы будем 
обеспечивать водой Исетский район, мы говорим об Исетском районе или мы 
говорим только о с. Исетском?  

И сразу же второй вопрос: в части водоснабжения мы будем вести трубу  
от Тюмени в Исетск или мы будем там что-то развивать? 
Тегенцев С.А. – речь идет, безусловно, обо всем Исетском районе. Концессионное 
соглашение распространяется на весь муниципальный район. Трубу от Тюмени 
вести никто не будет, существующая система водоснабжения и водозаборы, 
которые будут как создаваться, так и модернизироваться, находятся  
на территории Исетского муниципального района. 

 
Медведев С.М. – состояние сетей на сегодня, что Вы думаете по окончании работы 
данного соглашения и будут ли отдаленные населенные пункты обеспечены 
чистой водой? 
Теньковский Н.В. – здесь в системе рассматривается весь муниципальный район  
и полностью будет обеспечен чистой водой в соответствии с нормами СанПиНа. 

 
Медведев С.М. – общие расходы составляют 3 млрд 731 млн. руб., это 
предварительная сумма, понятно, но из этой суммы одна треть – это деньги 
бюджета Тюменской области и бюджета муниципального образования Исетского.  
А 2 млрд. 748 млн. руб., в аналитической справке у Вас написано: «Источник 
данных средств – тарифный источник», объясните, пожалуйста, что такое 
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тарифный источник и вообще какие деньги будут инвесторы вкладывать  
в развитие данных сетей? 
Тегенцев С.А. – общий предельный размер расходов концессионера на создание 
системы водоснабжения, водоотведения – 3,7 млрд. руб. с инвестиционно-
строительным циклом на 6 лет.  

Плата, областные средства, которые будут вкладываться в виде платы 
концедента, составляют 982,8 млн. руб. Тарифный источник означает –  это плата 
за услугу по приобретению водоснабжения. 

 
Левченко И.Г. – опять же в указанной информации, сколько нам в итоге обойдется 
концессионное соглашение для бюджета? Я правильно понимаю, что там в итоге 
до 73-го года мы потратим порядка 30 млрд. руб.? 
Тегенцев С.А. – еще раз акцентирую внимание, что областные затраты составят 
982 млн. руб. – это капитальное вложение, все остальное  –  это наша с вами 
разница межтарифная между экономически обоснованным и льготным тарифом, 
которая предусмотрена законом Тюменской области о льготных тарифах  
в коммунальной сфере. 

 
Левченко И.Г. – Вы говорите про тариф, эта сумма, которую мы должны будем  
за счет того, что концессия пройдет, чтобы компенсировать эти тарифы, мы 
потратим 30 млрд. руб. из-за концессионного соглашения, правильно? 
Тегенцев С.А. – расчет сделан, безусловно, до 73-го года, потому что концессия 
заключается на 49 лет, поэтому те цифры, которые в финансово-экономическом 
обосновании представлены, они действительно имеют место быть.  

При этом при всем мы понимаем, что одной из задач является создание 
единого тарифного пространства, при котором компания «Тюмень Водоканал», 
являясь оператором в Тюмени, Тюменском районе и в потенциале в Исетском 
районе, будет и, безусловно, понимать эти экономические эффекты,  
и рассматривать вопрос в каждом периоде тарифного регулирования, связанного 
со снижением такой нагрузки. 

 
Моргун А.А. – с момента появления такого понятия, как концессионное соглашение, 
я не помню, чтобы оно было заключено на водоподготовку и водоотведение 
именно в муниципальных районах.  

       Наверно, где-то практика такая по России есть, но в УрФО я такого не слышал, 
по крайней мере в Ханты-Мансийском округе такого нет. Но такая практика есть  
в Тюменской области, и регулярно, с завидной периодичностью, Правительство 
может договориться с концессионером взять на себя обязательства не просто на 
год – два, а посмотреть инвестиционную политику, просчитать ее на 40 – 50 лет, 
это дорогого стоит.  

 
Чуйко Р.С. – я бы хотел поддержать, безусловно, данный законопроект, потому что 
сам непосредственно знаком с проблемой по Исетскому району. Этим летом там 
случилась достаточно такая нехорошая ситуация по воде в одном из населенных 
пунктов. Действительно, около тысячи человек находились там в такой экстренной 
ситуации, администрация принимала все меры, и в целом проблема  
с водоснабжением, она есть, очень большая. 

 
Ковин В.А. – я вчера на комитете просил, чтобы поддержали данный подход  
в модернизации, капитальном ремонте, в замене ветхих сетей в Исетском 
муниципальном районе. 
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Левченко И.Г. – мы, конечно же, за то, чтобы у наших жителей была чистая вода, 
было водоотведение, мы за это. Но в предоставленной информации мы  
не увидели этой прозрачности в цифрах, что мы имеем, как мы имеем.  
Мы увидели много цифр, огромные затраты. Мы всегда говорим только об одном, 
мы за то, чтобы наши бюджетные средства, особенно в такое непростое время, 
каждая копейка использовалась эффективно, это сейчас самое главное. В данной 
информации мы этого не увидели.  

       Увидим, конечно же, мы готовы поддержать этот законопроект обеими руками, 
но сейчас мы этого не увидели. 

 

         Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2406-07 «Об участии Тюменской области в концессионном соглашении  
в отношении объектов централизованных систем холодного водоснабжения  
и водоотведения муниципального образования Исетский муниципальный район»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2406-07 
«Об участии Тюменской области в концессионном соглашении в отношении 
объектов централизованных систем холодного водоснабжения  
и водоотведения муниципального образования Исетский муниципальный район»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 33 
 против 5 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
39. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об участии Тюменской 

области в концессионном соглашении в отношении 
объектов централизованных систем холодного 
водоснабжения и водоотведения муниципального 
образования Исетский муниципальный район» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об участии Тюменской 
области в концессионном соглашении в отношении объектов централизованных 
систем холодного водоснабжения и водоотведения муниципального образования 
Исетский муниципальный район» и принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «Об участии Тюменской области  

в концессионном соглашении в отношении объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения муниципального образования Исетский 
муниципальный район». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 33 
 против 8 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
40. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2401-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплатно» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Ковин В.А. – законопроект предусматривает установление меры поддержки 
указанным категориям граждан в виде предоставления с их согласия соцвыплаты 
взамен предоставления земельного участка. Размер соцвыплаты предлагается 
установить в едином для всех муниципальных образований Тюменской области 
размере 1 млн. 360 тыс. 450 руб. 
 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  
№ 2401-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
земельных участков отдельным категориям граждан в собственность бесплатно»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2401-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
земельных участков отдельным категориям граждан в собственность бесплатно»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
41. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в Закон Тюменской области «О предоставлении 
земельных участков отдельным категориям граждан  
в собственность бесплатно» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплатно» и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплатно». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
42. СЛУШАЛИ:  О Соглашении о сотрудничестве между Народным 

Советом Луганской Народной Республики и Тюменской 
областной Думой 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Сайфитдинов Ф.Г. – сегодня мы рассматриваем очень серьезный стратегический 
вопрос – Соглашение о сотрудничестве Тюменской областной Думы и Народного 
Совета Луганской Народной Республики. 

Это решение мы приняли вместе с нашими коллегами из ЛНР, осознавая 
важность укрепления связей и развития межрегионального парламентаризма. 

Символично, что этот документ рождается в преддверии 30 сентября –  
Дня воссоединения России, ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей. 

 
Предлагается одобрить Соглашение о сотрудничестве между Народным 

Советом Луганской Народной Республики и Тюменской областной Думой и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Одобрить Соглашение о сотрудничестве между Народным Советом 
Луганской Народной Республики и Тюменской областной Думой. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
43. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  

к Председателю Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации Володину В.В.  
по вопросу дополнительной защиты медицинских 
работников 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – вопрос безопасности медицинских работников в последнее время 
обсуждается профессиональными сообществами, правозащитниками, и в Госдуме 
в конце прошлого года также было проведено большое мероприятие по вопросам 
обеспечения безопасности медработников, и результатом этого мероприятия 
стали рекомендации субъектам Федерации, которые направлены  
на совершенствование законодательства в части повышения правового  
и социального статуса медработников и создание дополнительной системы их 
защиты. 

В целях реализации вот этих задач в обращении предлагается рассмотреть 
возможность закрепления норм, которые предусматривают ответственность   
за применение насилия или посягательства на жизнь медработников 



52 

 

 

 

государственной системы здравоохранения в связи с исполнением их 
обязанностей. 

Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы  
к Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации Володину В.В. по вопросу дополнительной защиты медицинских 
работников и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Председателю 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации  
Володину В.В. по вопросу дополнительной защиты медицинских работников. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   40 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Рейн В.А., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
44. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  

к Министру энергетики Российской Федерации Цивилеву 
С.Е. по вопросу внесения изменений в Инструкцию  
по проектированию городских электрических сетей  
РД 34.20.185-94, утвержденную Минтопэнерго России 
07.07.1994, РАО «ЕЭС России» 31.05.1994, в части 
актуализации расчетных электрических нагрузок для 
индивидуальных жилых домов, в том числе 
расположенных на участках садоводческих 
некоммерческих товариществ 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Танкеев В.М. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – представленный вашему вниманию проект обращения затрагивает 
одну из актуальных проблем электроснабжения домов, построенных на участках 
садовых товариществ, с которой в региональную приемную партии «Единая 
Россия» ко мне обратились члены Тюменского СНТ и руководитель 
межрегионального отделения Союза садоводов России в Тюменской области, 
Югре и Ямале Алексей Кучеров. 

В обращении предлагается внести изменения в Инструкцию  
по проектированию городских электрических сетей от 1994 года, которые будут 
учитывать изменившуюся ситуацию в потребности электроснабжения граждан, 
постоянно проживающих на территории СНТ. 



53 

 

 

 

Эти изменения позволят сетевым организациям применять оптимальные 
удельные расчетные электрические нагрузки электроприемников домов, 
предназначенных для постоянного, круглогодичного проживания. 

 

Танкеев В.М. – действительно необходимость корректировки расчетных 
параметров для подключения индивидуальных домов, в том числе и садовых 
товариществ, назрела, и те правила, по которым мы сейчас работаем, они 
принимались в 1994 году, прошло 30 лет, конечно, многое изменилось  
и технически, а самое главное – поменялось мнение людей. 

 

Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
энергетики Российской Федерации Цивилеву С.Е. по вопросу внесения изменений  
в Инструкцию по проектированию городских электрических сетей РД 34.20.185-94, 
утвержденную Минтопэнерго России 07.07.1994, РАО «ЕЭС России» 31.05.1994,  
в части актуализации расчетных электрических нагрузок для индивидуальных 
жилых домов, в том числе расположенных на участках садоводческих 
некоммерческих товариществ и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру энергетики 
Российской Федерации Цивилеву С.Е. по вопросу внесения изменений  
в Инструкцию по проектированию городских электрических сетей РД 34.20.185-94, 
утвержденную Минтопэнерго России 07.07.1994, РАО «ЕЭС России» 31.05.1994,  
в части актуализации расчетных электрических нагрузок для индивидуальных 
жилых домов, в том числе расположенных на участках садоводческих 
некоммерческих товариществ. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
45. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  

к Председателю Правительства Российской Федерации 
Мишустину М.В. по вопросу состояния реки Туры 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Рейн В.А., Сысоев В.В., Трубин Г.А. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – Правительство Тюменской области уже обратилось в Правительство 
России с просьбой внести р. Туру в федеральный проект «Воды России» 
нацпроекта «Экологическое благополучие». Этот федеральный проект сейчас 
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разрабатывается. Тюменская областная Дума поддерживает Правительство 
региона и обратится тоже в Правительство России с такой же просьбой.  

 

Трубин Г.А. – реки России являются важнейшим экологическим звеном во всей 
экоцепи, и долгое время говорили, что необходима очистка р. Туры, да и всего 
Обь-Иртышского бассейна, ведь это используется и для коммунальных нужд,  
и для промышленных предприятий, что необходимо подключать все наши 
соседние территории, и Югру, и Ямал, Ханты-Мансийск, Свердловскую область  
и т.д., и сегодня мы это обращение принимаем. 

 
Рейн В.А. – мы рассматривали данный вопрос на разных площадках и были 
обращения, безусловно, и по линии Правительства на федеральный центр,  
и совершенно не лишне, что мы вновь сегодня, учитывая, что ставим планов 
громадьё, входим как раз в долгосрочное планирование, это одна  
из составляющих благополучия региона, поэтому, вне всякого сомнения, мы 
данное, я думаю, обращение к Правительству, оно не лишнее, мы его поддержим. 

 
Сысоев В.В. – это крайне важный и нужный для региона документ, и мы понимаем  
с вами, что завершается в стране, фактически уже на завершающем этапе 
формирование нацпроектов, и сейчас уже начинается обсуждение в Госдуме 
принятия федерального бюджета, поэтому просил бы коллег, к кому сегодня 
обращусь, внимательно поработать с коллегами в Госдуме, также кто  
из заместителей председателя Думы курирует Свердловскую область, также,  
на мой взгляд, нужно, необходимо оперативно связаться и также, чтобы  
на ближайшем заседании Законодательное Собрание Свердловской области 
поддержало эту инициативу. 

          И сейчас я просил бы, наверно, Андрея Викторовича, Тамару Николаевну  
и отсутствующего Владимира Юрьевича активно, не откладывая, связаться  
со своими коллегами в Госдуме, с руководителями фракций, заместителями 
руководителей фракций, в том числе письменно и устно отправить им это 
обращение, чтобы на тех профильных комитетах, на которых начнется 
обсуждение нацпроекта по экологии, по экологическому благополучию, этот 
вопрос все-таки был вынесен, и настаивать на его принятии и планировании 
денег. 

       
Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы  

к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. по вопросу 
состояния реки Туры и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Председателю 
Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. по вопросу состояния реки 
Туры. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
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Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
46. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной 

антимонопольной службы по Тюменской области  
 о деятельности в 2023 году 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Веретенников И.В., Зайцев А.Н., Рейн В.А., 
Сысоев В.В., Ульянов В.И., Чуйко Р.С. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – информация рассматривается в соответствии с планом работы 
областной Думы на 2024 год. 

 
Зайцев А.Н. – в Вашей пояснительной записке указано, что вы осуществляли в том 
числе контроль за доступом к сетям инженерно-технического обеспечения,  
и именно в этом пункте указано по результатам работы Управления в 2023 году 
общее количество жалоб – 437, возбуждено дел – 155, вынесено постановлений  
о наложении штрафов – 145, и т.д. 

       Понятно, что здесь речь идет о техприсоединениях. Скажите, пожалуйста,  
а у Управления есть позиция «Россети Тюмень», почему такое большое 
количество жалоб со стороны населения в части техприсоединения, что 
«Россети» объясняют? 
Веретенников И.В. – мы ведем такую достаточно плотную работу с «Россетями»,  
и у них в начале этого года сменился гендиректор, и позиция у них такая, что  
на сегодняшний день у них есть определенные проблемы с локациями, там, где 
застройка произошла таким образом, что невозможно разместить оборудование, 
например, село Перевалово, там целый район в закоттеджной застройке, там 
трудно дается подключение, но вопросы эти решаются. 

     Мы намерены дальше проводить эту работу и будем работать с «Россетями»,  
с руководством по поводу того, что дальше будет с жителями, которые  
не подключаются своевременно к электросетям. 

       
Зайцев А.Н. – за предыдущий год у вас сумма штрафов наложена именно в части 
того, что мы обсуждаем, я так понимаю, более 92 млн. руб., хотя у вас опечатка  
в пояснительной записке, здесь говорится, речь о 92 млрд. 

      С одной стороны, государство выступает за развитие ИЖС, а у нас,  
к сожалению, судя в том числе и по вашему ответу, «Россети» оказались  
не готовы к тому, чтобы люди активно строили свои жилые дома. 

        Игорь Валерьевич, Вы мне уточните, пожалуйста, а в разрезе  
2024 года, если у Вас уже есть данные, т.е., соответственно, совсем статистика  
на уменьшение не идет по количеству обращений именно в части «Россетей»? 
Веретенников И.В. – все верно, мы в рамках своих полномочий, антимонопольный 
орган может только оштрафовать сетевую компанию за нарушение правил 
техприсоединения. В каждом конкретном случае принимается решение  
о наложении штрафа, штрафов накладывается действительно большое 
количество, 90 с лишним миллионов рублей за 23-й год было наложено. В этом 
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году ситуация продолжается и никаких трендов на уменьшение мы не фиксируем. 
За 24-й год поступило обращений больше, чем в 23-м году. 

 
Ульянов В.И. – в информации указано, что 133 участника закупок (подрядчиков, 
исполнителей, поставщиков) внесены в реестр недобросовестных, это 61 %  
от общего числа рассмотренных обращений. 

      Скажите, пожалуйста, сколько поставщиков было из этого числа в бюджетные 
структуры и в иные?  

       И третий момент, какой наиболее часто встречающийся фактор 
недобросовестности? 
Веретенников И.В. – реестр недобросовестных поставщиков – тоже очень важная, 
конечно, часть работы антимонопольного органа и достаточно сложная,  
в реестр недобросовестных поставщиков мы включаем, как правило, 
коммерческие организации, там отсутствуют бюджетные организации, это  
в основном те подрядчики, которые выиграли торги, и первое, уклонились  
от заключения контрактов на этапе заключения по различным причинам, и второй 
момент, это тогда, когда уже контракт заключен, но подрядчик не исполняет или 
надлежащим образом не исполняет условия контракта, в том числе срываются 
такие социально значимые контракты на поставку там, допустим, карет скорой 
помощи, на строительство детских садов и т.д., такие компании, конечно, 
попадают в реестр недобросовестных поставщиков. 

 
Ульянов В.И. – сколько получателей у этих услуг, бюджетные структуры,  
а не поставщики бюджетные. Я понимаю, что там коммерческие структуры 
поставляют в реестре поставщиков, а у кого контракты с бюджетными 
организациями? 
Веретенников И.В. – то, что касается 44-го Федерального закона, это все 
контракты, заключенные с органами власти, 100 %. 

 
Чуйко Р.С. – я тоже как раз таки хотел поддержать коллегу по вопросу включения  
в реестр недобросовестных. Подскажите, пожалуйста, а кто инициирует этот 
процесс, если, например, мы говорим про заказчика услуг. Если он не обратился  
к вам, значит, он туда и не попадет или как это работает? 
Веретенников И.В. – в данном случае правовым регулированием установлено, что 
в антимонопольный орган с обращением о включении компании в РНП 
обращаются заказчики. То есть заказчик, если он не обратился, то он будет нести 
административную ответственность за необращение или за нарушение сроков 
обращения, он в 3-дневный срок обязан обратиться в антимонопольный орган. 

 
Сысоев В.В. – я думаю, вы помните дискуссию год назад, когда мы обсуждали итоги 
работы Управления Федеральной антимонопольной службы по Тюменской 
области за 2022 год. 

Я думаю, все помните те вопросы, которые задавались, и фактически 
отсутствующие ответы. В этот раз вопрос мы сформулировали письменно  
и отправили по всем тем проблемам, которые волнуют, наверно, больше  
не депутатский корпус, а наших с вами избирателей, наших земляков.  

Какие выводы из них можно сделать, из этих ответов, которые дала 
антимонопольная служба? Не велено, не можем, не положено. Совершенствовать 
законодательство мы не хотим, поэтому ответы – какие есть, такие они есть.  

 
Рейн В.А. – я все-таки хотел бы обратить внимание на те рекомендации, которые, 
если мы поддержим, а я думаю, мы поддержим, мы направим в Управление 
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Федеральной антимонопольной службы. Это был результат большой работы – 
встреча с представителями малого бизнеса, предпринимательства с сферами, это 
были рабочие площадки, сегодня большие проблемы возникнут в связи  
с утверждением новой ставки Центробанка, стоит вопрос мониторинга цен  
на стройматериалы, защиты законных прав субъектов малого и среднего 
предпринимательства по подключению к сетям газораспределения. 

       
Чуйко Р.С. – это такая колоссальная работа, которая стимулирует хороший 
контроль над нашими поставщиками услуг, но хотел обратить внимание на то, что 
на сегодняшний день складывается такая ситуация, что та мера, которая является 
одной из самых существенных для юрлица, участвующего в разных закупочных 
процедурах, это как раз таки внесение в реестр недобросовестных, она очень 
слабо применяется, сегодня мы видим 17 дел о включении в реестр 
недобросовестных за целый год. 

         
Ульянов В.И. – не могу согласиться с предложением признать работу 
антимонопольной службы неудовлетворительной.  

        Мы должны понимать, антимонопольная служба работает строго  
в соответствии с федеральным законодательством, и она не может вправо, влево 
отступить и что-то там на свое усмотрение предпринять. Поэтому здесь  
в большей степени я вижу проблему как раз федерального законодательства  
по усилению полномочий или увеличению полномочий антимонопольной службы. 

  
Предлагается информацию Управления Федеральной антимонопольной 

службы по Тюменской области о деятельности в 2023 году принять к сведению  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Управления Федеральной антимонопольной службы  
по Тюменской области о деятельности в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 31 
 против 4 
 воздержались 4 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 

 
47. СЛУШАЛИ:  О Положении об областном молодежном конкурсе  

«Моя законотворческая инициатива» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – данный конкурс будет способствовать привлечению молодежи  
к законотворческой деятельности и поможет победителям данного 
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регионального конкурса участвовать уже во Всероссийском конкурсе молодежи 
образовательных и научных организаций на лучшую работу  
«Моя законотворческая инициатива». 

 

Предлагается утвердить Положение об областном молодежном конкурсе  
«Моя законотворческая инициатива» согласно приложению к настоящему 
постановлению и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Утвердить Положение об областном молодежном конкурсе  
«Моя законотворческая инициатива» согласно приложению к настоящему 
постановлению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
48. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в некоторые постановления  

Тюменской областной Думы 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Ковин В.А. – комитет рассмотрел изменения в некоторые постановления 
Тюменской областной Думы, касаемые нашего комитета, и предложил, а Совет 
Думы одобрил и внес на сегодняшнее рассмотрение на нашем заседании проект 
постановления, которым предлагаются следующие изменения в план работы 
нашего комитета:  

первое, в плане работы Думы на 24-й год срок проведения круглого стола  
по теме: «Покупаем тюменское» перенести с 3-го на 4-й квартал; 

и второе, в плане по реализации Послания Губернатора Тюменской области 
проведение выездного заседания рабочей группы по вопросам развития 
рыбохозяйственной деятельности перенести со 2-го квартала так же  
на 4-й квартал. 

 

Предлагается внести изменение в приложение к постановлению Тюменской 
областной Думы от 14.12.2023 № 958 «О Плане работы Тюменской областной 
Думы на 2024 год» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести изменение в приложение к постановлению Тюменской областной 
Думы от 14.12.2023 № 958 «О Плане работы Тюменской областной Думы  
на 2024 год». 
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2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   39 

Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Артюхов А.В., Омаров Э.З., Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
49. СЛУШАЛИ:  О протоколах согласия Совета Законодателей 

Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа  
от 14 июня 2024 года 
 

Докладывали: Нефедьев В.А. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Нефедьев В.А. –14 июня текущего года с использованием системы ВКС состоялось 
36-е заседание Совета Законодателей Тюменской области, ХМАО – Югры  
и ЯНАО. 

На заседании Совета Законодателей были заслушаны информации  
и принято 4 протокола согласия. Все протоколы согласия подписаны 
председателями законодательных органов Тюменской области,  
Ханты-Мансийского округа – Югры и ЯНАО и направлены в законодательные 
органы для одобрения. 

 

Предлагается одобрить протоколы согласия Совета Законодателей 
Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры  
и Ямало-Ненецкого автономного округа и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Одобрить протоколы согласия Совета Законодателей Тюменской области, 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного 
округа. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 
областной Думы внесенные кандидатуры списком. 

 
Предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

внесенные кандидатуры и принять постановления по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 

Капустину Надежду Леонидовну, Криштал Юлию Геннадьевну, Логунову 
Наталью Владимировну, Мазитову Оксану Алексеевну, Мурашову Оксану 
Алексеевну, Селиверстову Елену Вячеславовну, Смагина Вячеслава 
Викторовича, Тихонцеву Ирину Владимировну, Зимагулова Джалиля 
Халильевича, Тимофееву Татьяну Викторовну, Щербич Софью 
Николаевну, Зарубина Петра Константиновича, Соловья Евгения 
Владимировича; 
Анацкую Валентину Николаевну, Иванова Игоря Александровича, 
Смирнову Маргариту Сергеевну, Стрижеус Светлану Владимировну, 
Шутова Вадима Николаевича, Холманского Юрия Сергеевича, Авдеенко 
Ольгу Эдуардовну; 
Букрееву Елену Васильевну; 
Рыженко Ирину Анатольевну; 
Григорьева Сергея Владимировича, Осколкову Снежану Анатольевну, 
Трифонову Евгению Борисовну, Никитченко Ингу Борисовну, Отвесову 
Татьяну Викторовну, Романова Владимира Владимировича, Усаинова 
Ришата Ибрагимовича; 
Иванову Наталью Олеговну, Фёдорову Людмилу Альбертовну, Алиеву 
Светлану Александровну, Бабенышеву Светлану Леонидовну, Борисову 
Светлану Александровну, Казак Евгению Александровну, Штыбину 
Валентину Александровну, Крыжнёву Татьяну Вячеславовну, 
Епанчинцеву Анну Васильевну; 
Журавлева Сергея Александровича, Стрельцову Светлану 
Владимировну, Трубаеву Алину Сергеевну. 

2. Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  
 
 
 
 
 
 

50. СЛУШАЛИ:  
 

О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   41 

Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовала депутат 
Шевчик Н.А. 
 

Постановления приняты.  
 
 

Выступления представителей депутатских фракций Тюменской областной 
Думы по актуальным социально-экономическим, политическим и иным 

вопросам 
 

 
Сысоев В.В., Казанцева Т.Н., Артюхов А.В.  – выступление см. в стенограмме. 
 
 
Председатель  
Тюменской областной Думы                   Ф.Г. Сайфитдинов 
 
 
 
Заместитель начальника 
организационного управления 
Тюменской областной Думы                                   И.Н. Будишева 


